

## PRESIDENTE LAGOS: HEMOS APRENDIDO QUE EN EL MUNDO GLOBALIZADO SE COMPITE CON TODO

Así lo afirmó el Mandatario durante un desayuno con más de 270 empresarios chilenos y ecuatorianos realizado en Quito, en el marco de la Visita de Estado a ese país, y que culminó pasado este mediodía.

"Con todo, quiere decir con nuestros sistemas políticos, con nuestras políticas económicas, con nuestras políticas sociales, con la eficiencia o ineficiencia del sector público, con la creatividad del mundo privado", subrayó.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, se reunió esta mañana con más de 270 empresarios chilenos y ecuatorianos que participan en un seminario destinado a incrementar el intercambio comercial entre ambos países. En la oportunidad revisó las políticas económicas y sociales chilenas y subrayó la necesidad de mantener el crecimiento económico considerando aspectos sociales para ser un país competitivo.

"Lo que hemos aprendido es que se compite con todo. Con todo, quiere decir con nuestros sistemas políticos, con nuestras políticas económicas, con nuestras políticas sociales, con la eficiencia o ineficiencia del sector público, con la creatividad del mundo privado, con la interrelación entre ciencia, tecnología, universidad y empresa. Sobre todos estos temas el que podamos ser más y no menos nos hace competir mejor".

Durante el encuentro, el Mandatario recordó la larga relación de cooperación entre Ecuador y Chile y resaltó que "hoy tenemos elementos adicionales por los cuales trabajar juntos. Entendemos que el desarrollo empresarial tiene que darse dentro de un marco en el cual existe un alto grado de consenso en nuestros países".

En este sentido, agregó que el desafío de la integración está marcado por "cómo entendemos nuestras políticas económicas para crecer, para insertarnos en el mundo. Sobre cómo entendemos las políticas sociales para mantener niveles de cohesión social indispensables. Sobre cuáles son las tareas que debe realizar un Estado moderno hoy si queremos generar las condiciones para que puedan florecer la creatividad y el entendimiento".

Al respecto señaló que "la política económica que desarrollamos en Chile tiene hoy un alto grado de consenso en todos los sectores políticos. Por cierto tenemos debates en el Parlamento; por cierto que hay discrepancias, pero las discrepancias están dadas en el margen, en el afinamiento, pero no en los elementos básicos del sistema en el cual estamos todos de acuerdo".

El Jefe de Estado explicó que en Chile, "hemos entendido que nuestra capacidad de crecer y desarrollarnos está en la fuerza con que nos integremos al mundo. Las exportaciones e importaciones en Chile representan aproximadamente el 60% del producto interno bruto".

El Presidente Lagos explicó que la opción de integrarse comercialmente al mundo se basa en una política económica con cinco pilares básicos "cómo tenemos fundamentos macroeconómicos firmes; cómo avanzamos a una mayor liberalización comercial; cómo somos capaces de abrir espacios para atraer inversión extranjera; cómo tenemos un marco regulador sólido; y cómo hacemos una apertura en el mercado de capitales". Añadió que "en cada uno de estos puntos hemos trabajado con ahínco, con fuerza, y gracias a eso hemos podido mantener, en condiciones internacionales difíciles, complejas, una economía bastante sólida para los tiempos que corren".

En el ámbito macroeconómico, el Jefe de Estado destacó la solidez de las políticas fiscales y monetarias que permiten controlar el gasto. Agregó, además, que este contexto permite a los empresarios contar con créditos a tasas de interés bajas.

El Mandatario subrayó que el manejo de las políticas macroeconómicas también estimula la creación de diversos acuerdos de complementación económica y libre comercio que abren importantes mercados para las empresas chilenas. "Hoy tenemos seis mil empresas chilenas exportando cuatro mil productos distintos a 174 países".

En este sentido, destacó que la apertura de Chile a los mercados internacionales atrae inversión extranjera al país. "En Chile hay cuatro mil empresas de 64 países que tienen inversiones en los ámbitos de bancos, energía, minería, telecomunicaciones, comercio y turismo". Añadió que esta fórmula es complementada con esfuerzos para establecer marcos regulatorios que estimulen la competitividad y la transparencia del mercado.

El Mandatario señaló que junto a los ámbitos de desarrollo económico y comercial, también se realizan importantes esfuerzos por establecer mecanismos que afiancen la cohesión social. "Por cohesión social entendemos cómo aseguramos que el crecimiento llegue a todos los sectores y todos los sectores perciban que ese crecimiento implica una mejora en sus condiciones de vida".

En este sentido, indicó que "en Chile en la década del 90 prácticamente doblamos el producto, fueron períodos de rápido crecimiento, pero también en Chile, durante la década del 90, bajamos el número de chilenos viviendo en condiciones de pobreza de un 40% a 20% de la población. Porque logramos reducir esos niveles de pobreza creo que hay una cohesión social, un sistema social mejor que antes".

El Mandatario subrayó que si bien las políticas sociales pueden tener impactos sobre la inversión, no desarrollar este tipo de acciones implica conflictividad social y "la conflictividad social hace que los países no sean competitivos. Los países compiten en el mundo con todo, compiten con buenos empresarios, con creatividad, imaginación", pero también con sus niveles de desarrollo social, sentenció.

El Jefe de Estado afirmó que "cuando hay segmentos sociales que ven el crecimiento económico por televisión, pero el crecimiento no entró a su casa, ahí tenemos problemas políticos serios". Agregó, además que "a ratos uno tiene la sensación de que la efervescencia social que se genera en muchas de nuestras sociedades es porque crecemos pensando que el crecimiento da cuenta de todo lo demás. El sólo crecimiento tal vez da cuenta de todo lo demás, pero se va a demorar mucho y nuestros países no pueden esperar. Políticas sociales que sean compatibles con lo que he descrito es lo que permite apurar un poco el tranco y tener un nivel de cohesión social", puntualizó.

Al término del desayuno con los empresarios, el Mandatario se dirigió al edificio del parlamento ecuatoriano, donde asistió a una sesión especial en la que le fue otorgada la condecoración Congreso Nacional de la República del Ecuador General Eloy Alfredo Delgado, que recibió de manos del presidente de esta corporación, José Cordero.

Más tarde se dirigió a la plaza República de Chile donde depositó una ofrenda floral al monumento a Bernardo O'Higgins, ceremonia a la que asistió parte de la colonia

residente en Quito. Finalmente, pasado el mediodía, el Mandatario se dirigió a la Base Aérea del Aeropuerto Mariscal Sucre, para emprender su regreso a Santiago.